



区内の液状化被害を調査  
地震直後、あぜ上三和子都議とともに、液状化によって上下水管が損壊して使えなくなったり、地盤沈下で階段が壊れた辰巳団地の調査を行いました。



東部スラッジプラントの放射線測定を実施  
6月20日、あぜ上三和子都議とともに、下水汚泥焼却灰から高濃度の放射線が検出された砂町下水処理場の東部スラッジプラント周辺と施設内で放射線の測定を行いました。



葛巻町の自然エネルギーの活用を調査  
岩手県葛巻町の自然エネルギーを視察。葛巻町では、風力発電や太陽光発電、主要産業である酪農、林業を生かしたバイオマスなどを導入し、電力自給率160%を実現しています。



松川地熱発電を調査  
昭和41年から運転開始した岩手県松尾村の松川地熱発電所を視察。地熱発電は、蒸気を作るための石油などの燃料を使わないため、CO2の排出も少なく、環境に優しい、再生可能な国産のエネルギーです。

レポート  
レポート  
レポート  
レポート

### 2011年第2回定例会 本会議質問

# いのちを守る 福祉・防災のまちづくりを

日本共産党江東区議団を代表して、齊藤信行議員、大つきかおり議員、赤羽目たみお議員が本会議質問に立ちました



赤羽目たみお議員

## 赤羽目たみお議員の質問 高すぎる国民健康保険料を引き下げよ

国民健康保険料は毎年値上げされ、「保険料が高すぎて払えない」と悲鳴が上がっています。今年から、国保料の計算方式が変更され、保険料負担が重くなる世帯が増えることが懸念されています。赤羽目議員は、高すぎる保険料が国民の生活と健康を脅かしている実態を区は認識しているのかと質し、払えなかったり、保険料を滞りなく支払うことができない世帯が増えていることを指摘されています。政府は、子どもの詰め込みが悪化すると指摘されている保育所の居残り、積基の緩和を強行し、さらに保育料の心証負担等を基本にした新たな制度の検討を進めています。赤羽目議員は、子どもの豊かな成長を保障し、保護者が安心して働ける環境を整えることは区の大事な役割。詰め込みでなく認可保育園の増設を急ぎ、政府に新制度の検討中止を求めよと質しました。



「都立墨東病院」

都立墨東病院の存続など、地域医療の充実を  
東日本大震災を受けて地域医療の中核を担う公



大つきかおり議員

## 大つきかおり議員の質問 全学校、保育園の放射線測定の実施を

第一に、深刻な状況が続いている福島第一原発の事故についての区長の認識を質するとともに、原発依存からの脱却、自然エネルギーの活用促進のため、区民への補助と公的施設への太陽光発電や小型の風力発電の設置を求めました。さらに、放射能汚染への不安が区民の中に大きく広がっていることから、区内すべての小・中学校の校庭、保育所や幼稚園の園庭や公園の土壌、学校プールや給食食材、大気についても可能な限りメッシュを細かくして、放射線量の測定を行うよう求めました。第二に、今回の地震で発生した液状化被害について、都用地や民有地も含めて区内の発生状況をきちんと調査したうえで、辰巳や新木場地域などの再発防止対策を都とともに実施するよう求めました。第三に、介護保険制度の改定で、軽度者への更なる給付削減や介護療養病床の廃止などが盛り込まれていることを批判し、安心できる制度へと抜本的な改善を政府に求めるべきだと質しました。また、待機者が1900人を超え不足が深刻な特別養護老人ホームについて、辰巳や新砂など都用地・国有地など具体的に示して、増設を求めました。



齊藤信行議員

## 齊藤信行議員の質問 東日本大地震を想定した防災計画に見直せ

齊藤信行議員は、江東区の防災計画を東日本大地震のマグニチュード9、震度7を想定した防災対策に抜本的に見直しと求めました。学校など避難所の備蓄物資の総点検と拡充を  
津波警報が発令されたが地震で避難した学校で「毛布が足りない」「ペットボトルの水がない」など避難者から指摘された。避難所の備蓄物資の総点検と拡充を求めました。防災無線の難聴地域を解消せよ  
3月11日、防災無線で津波警報が発令されたが耐震工事の耐震強化工事への助成額の引き上げ



「聞こえなかった」との区民が多かった。調査した避難地域を解消せよと求めました。

また、液状化の被害にあった区民・事業者への区独自の補助を求めました。特別養護老人ホームの増設を  
また、待機者が1900人を超え不足が深刻な特別養護老人ホームについて、辰巳や新砂など都用地・国有地など具体的に示して、増設を求めました。

と寝室や玄関など部分的な補強工事へも助成せよと求めました。またマンションの耐震補強工事への助成額を大幅に引き上げを求めました。区内の都営、公社、UR賃貸住宅で耐震工事を行っていない団地が多い。関係機関に耐震工事を早急に実施するよう求めよと迫りました。津波・高潮対策の見直しと津波避難ビルを  
東京都は、関東大震災

と同じ規模の地震が来ても東京湾の津波は、1・2メートルと想定しているが、今回の地震で晴海の観測した。津波の想定を抜本的に見直し、防潮堤のかさ上げや老朽化した堤防の改修を求めました。公共施設はもうろうん高層住宅や事務所ビルの所有者の協力を得て「津波避難ビル」に指定し、地域住民への避難の周知に取り組みを促すことを求めました。

## 塩崎保育園で0歳児保育

### 日本共産党の提案実る

改築工事が完了

「改築はムリ」との会派も

完了

に盛り込む等して繰り返して要望してきま

塩崎2丁目にある塩崎保育園の改築工事が完了し、7月13日に竣工視察が行われました。

当初は、「建て替えにともなう代替地はあるのか。非現実的な提案だ」という会派もありましたが、区民の切実な要求と共産党区議団の粘り強い議会論戦が

日本共産党区議団はこれらで、塩崎保育園を改築して0歳児保育の実施、定員数の拡大を図るよう予算修正案

区政を動かし、この度、改築工事が行われ、0歳児保育を実施、定員120名の保育園に充実されました。



第3回定例会の日程

|      |                        |
|------|------------------------|
| 9/13 | 請願陳情締切の<br>本会議         |
| 22   | 本会議                    |
| 27   | 2011年度予算<br>審査         |
| 28   | 10/4<br>2010年度決算<br>審査 |
| 5    | 企画・総務委員会               |
| 6    | 厚生委員会                  |
| 7    | 建設委員会                  |
| 7    | 区民・環境委員会               |
| 7    | 文教委員会                  |
| 12   | 清掃港湾・臨海部<br>特別委        |
| 13   | 防災対策特別委員<br>会          |
| 14   | まちづくり・南北<br>交通委        |
| 17   | 医療・介護保険特<br>別委         |
| 20   | 最終本会議                  |

### 「復興支援」「電力需給対策」「原発の安全対策・新しいエネルギー政策」で意見書

今議会では、共産党が提案した2件を含め、3件の意見書が調整会議を経て、全会派一致で可決されました。

東日本大震災の復興支援では、一日も早い生活再建と住民の意向を踏まえた復興ビジョン策定などを強く求めています。また、当面の電力不足問題については、予算措置を含め、さらなる電力需給対策を早急に打ち出すとともに、将来的な新エネルギー戦略を見据えた施策の実現を具体的に求めるものです。さらに、原子力発電所の安全確保と新しいエネルギー政策については、共産党から提案された「原発からの撤退」については全会派の一致ができなかったものの、自治体任せでなく国の責任で最終的な収束まで徹底した対策を求めるとともに、自然エネルギーを中心とした再生可能エネルギーの開発及び利用促進を図ることを求めています。

### 第2回定例会の主な議案に対する態度

| 主な議案                         | 共産 | 自民 | 公明 | みんな | 民主 | 市民 |
|------------------------------|----|----|----|-----|----|----|
| 平成23年度江東区一般会計補正予算            | ○  | ○  | ○  | ○   | ○  | ○  |
| 包括外部監査契約の締結について              | ×  | ○  | ○  | ○   | ○  | ×  |
| 江東区亀戸スポーツセンター改修工事請負契約        | ○  | ○  | ○  | ○   | ○  | ○  |
| 江東区城東保育園改修工事請負契約             | ○  | ○  | ○  | ○   | ○  | ○  |
| 江東区深川第六中学校校舎その他改修工事請負契約      | ○  | ○  | ○  | ○   | ○  | ○  |
| 江東区特別区税条例の一部を改正する条例          | ○  | ○  | ○  | ○   | ○  | ○  |
| 江東区災害弔慰金の支給等に関する条例の一部を改正する条例 | ○  | ○  | ○  | ○   | ○  | ○  |

今定例会には区長から14件の議案が提出され、日本共産党は内1件に反対しました。  
○印は賛成 ×印は反対